

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895
Miércoles 1 de Mayo

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
id. atrasado 10 id.

Correo de Cuba

Hasta el día 10 del corriente alcanzan los periódicos de la isla recibidos por vía extranjera, y de ellos tomamos las siguientes noticias.

Matanzas

En esta ciudad han sido detenidos varios individuos por orden de la Jurisdicción militar. Los detenidos en este punto, así como los que lo han sido en Bolondrón, de la misma provincia, se encuentran en el castillo de San Severino.

El Sr. Prats, comandante general de la provincia, ha recorrido todo el barrio de Yagüe Grande, bordeando la Ciénaga de Zapata por el Jibaro, montes de San Isidro, Alpes, Algarrobo, Galdós, Murga, Cayo Lanza, Cabo de los Negros, Carmelo, Sinú, Puerto Escondido, Salsicha, Babiney Prieto, la Sirena, la Yuca, Central, la Sierra, Convento, Manjuaríes, Carrera, Jicarita, Mateo Alonso, Zapata, Rivero, Mercedes, Cocodrilo, Galeón, Galeoncito, Cuzco, San Agustín, Estante, Tinajita, Majagua y Vereda Lanza, es decir, todos los límites de la provincia de Santa Clara hasta la Habana.

Además, el general ha visitado todos los ingenios situados entre la Isabel y Unión de Reyes.

El día 8, hallándose en Macurrijes, recibió aviso de que en la Isabel se trataba de alterar el orden público, por lo que inmediatamente se trasladó allí con fuerzas suficientes.

Afortunadamente, los temores que se abrigan carecen en absoluto de fundamento, por lo que todo se redujo á una falsa alarma.

Puerto Principe

El gobernador militar da cuenta de que una partida de 25 negros vagaba por los límites de la provincia, robando caballos, y se había retirado hacia Las Tunas, perseguida por las fuerzas del Ejército.

Otra que manda Benocha, compuesta de 14 hombres, también ha regresado á Oriente.

Por confidencias de que se conspiraba, al objeto de levantar una partida así que se recibiese la noticia del arribo del general Martínez Campos á Guantámano, se han hecho varias prisiones en la capital, entre ellas la de D. Salvador Cisneros y marqués de Santa Lucía.

Cuarenta hombres procedentes de Las Tunas al grito de ¡Cuba libre! atacaron á San Miguel de Bagá, siendo rechazados con muerte del jefe Panchin Varona que los mandaba y que quedó abandonado en el campo.

Una columna al mando del coronel González Ruberti salió de Puerto Principe para Guaimaro, desde donde participa que no ha encontrado enemigo.

El periódico autonomista *La Tribuna* da la siguiente noticia.

«Nos consta que esta tarde se reunirán en el despacho del señor general Serrano las personas más caracterizadas de esta capital, entre ellas algunos jefes de la revolución de 1868, para tratar sobre el asunto del día y garantizar una vez más al Gobierno que el Chamagüey es refractorio en absoluto á la guerra.

Oportunamente daremos noticias á nuestros lectores de lo que ocurra en tan importante acto.»

Santiago de Cuba

Próximo al ingenio San Manuel de Puerto Padre se encontraba una partida de 490 hombres al mando de los jefes Estrada, Capote y Mendieta, que tomó reses de la finca, dando en pago al mayoral de ella un bono á nombre de la República cubana.

La partida fué batida por nuestras fuerzas. Según comunica el general Salcedo, en la jurisdicción de Holguín han penetrado algunas partidas de Manzanillo, siendo perseguidas por fuerzas del Ejército.

Se nota que las partidas que operan esta provincia se fraccionan, esquivando encuentros con los nuestros.

Con fecha 4 del corriente, dice el general Salcedo que las columnas que salieron el día 31 del mes último, con objeto de recorrer la zona de Holguín, San Andrés, San Agustín y los barrios de Bueventura y Yangal, mandadas una por el teniente coronel don Mariano Salcedo y la otra por el propio general, batieron al enemigo el día 1.º de este mes.

La fuerza del teniente coronel Salcedo encontró al enemigo en el punto denominado Martillo, sobre el camino de Holguín á San Agustín, en número de 80 á 100 hombres, mandados por Diego Carballo, causándole un muerto y cuatro heridos, teniendo la fuerza del Gobierno un soldado muerto, perteneciente á la guerrilla de la Habana.

La columna que mandaba el general Salcedo

bató al enemigo, en número fraccionado de 200 hombres, pertenecientes á las partidas de Irene Núñez y Esteban Yamago, en el sitio denominado Moscones, á una legua de San Lorenzo, causándole unos ocho muertos, y desalojándoles del campamento que ocupaban, en el que penetró con la columna, cogiendo algunos caballos. La fuerza del general Salcedo tuvo un soldado muerto de la guerrilla de la Habana, y heridos dos guardias civiles y un soldado del primer batallón Peninsular.

El enemigo huyó por los montes hasta Ciego de la Rioja, en dirección á Cauto. No se continuó su persecución, por ser de noche cuando terminó el combate y estar muy fatigada la fuerza del primer batallón Peninsular.

El general Lachambre comunica una parte del teniente coronel Bosch, jefe de la columna de Simancas, que se halla en Guantámano, el cual dice desde Monteverde que el teniente retirado Sr. Garrido, con algunos voluntarios de de Yateras y paisanos unidos al teniente Fernández, con fuerza de Simancas, á quien aquel jefe ordenó hacer un reconocimiento, encontraron al grupo de expedicionarios que acompañaban á Maceo, batiéndolo y persiguiéndolo tan activamente, que volvieron á alcanzarlo, dispersando á los que formaban dicha partida, haciéndoles tres prisioneros. Uno de éstos es de los expedicionarios, y los otros dos son vecinos de Baracoa.

Prosigue la batida sin descanso.

Lo que dice un corresponsal

Santiago de Cuba 6.—No son, por desgracia, buenas las noticias que puedo dar del estado en que se encuentra esta provincia, donde la insurrección, si no ha conseguido triunfos de importancia, desdichadamente nos ha privado de ocasión de que los obtengan nuestras tropas.

Para el que conoce esta provincia, como todas las de la isla, y que ha recorrido en tiempo de guerra los campos y montañas que la forman, no ha de parecerle extraño lo que en la Península se tendrá por una exageración. Los 5.000 hombres primeramente llegados fueron distribuidos en diez columnas, lanzándose al campo seguidamente, con ese valor que es signo distintivo de nuestro Ejército, en persecución de un enemigo que se ocultaba en los montes, organizándose para caer de improviso sobre puntos débilmente guarnecidos, pudiéndose decir que las diez columnas eran como otras tantas gotas de agua en la inmensidad del Océano.

De intento omito en esta carta todo aquello que pudiera aparecer dictado por un interés de partido, que las personas desconocedoras, de la política de esta isla calificarían quizá de egoísta é inoportuno en momentos de angustia para la patria.

Desoída nuestra voz, que un día y otro ha venido anunciando lo que iba ocurrir, rechazando las autoridades nuestros consejos y nues-

tros servicios y echándose en brazos de los que después empuñaron el fusil contra España, cuya es la responsabilidad, si bien para nosotros sean las lágrimas y los perjuicios...

Ya aquello pasó; la historia lo juzgará, y ahora sólo nos resta defendernos y pedir á Dios que con la paz nos conceda que lo pasado sirva de ejemplo provechoso para el porvenir.

Dedicadas las tropas á la persecución del enemigo en los montes, como ya he dicho, las zonas de cultivo, faltas de protección, han sufrido mucho, y los que las cultivaban, ó se han retirado á esta ciudad, ó han engrosado las partidas insurrectas, según sus ideas.

No habrá dejado de sorprender que un poblado como Caney, distante una legua de esta capital, haya sido atacado por el enemigo, como ocurrió anteayer, entrando y llevándose 25 fusiles y 2.000 cápsulas.

También del poblado La Concepción se llevaron 15 armas y 1.000 cartuchos.

En Macurrijes, jurisdicción de Guantámano, saquearon una tienda, macheteando á su dueño.

En el pueblo de Songo, distante cinco leguas de esta ciudad, no pudieron entrar, aunque lo intentaron, pero sí en Socorro, que está próximo, donde comieron y se emborracharon, siendo sorprendidos por una guerrilla nuestra, que les hizo dos muertos y cinco heridos. Uno de los jefes de esta partida era el bandido Matamoros, hoy hecho no sé si general, ó al menos jefe insurrecto.

Como de lo escrito se desprende, el estado de la provincia no es bueno, y si á eso se añade que respecto á organización y aprovisionamiento nada se ha hecho, se supondrá esperamos al general Martínez Campos como al Mesías.

Ni viveres, ni ropas; ni enfermerías, existen en los poblados; una de las columnas á que antes me he referido; perdió, por efecto de las aguas, el calzado, y sin él hubo de hacer una marcha larga y fatigosa.

Tal es el estado en que esta provincia se encuentra cuando el señor general Martínez Campos se ha embarcado para tomar el mando del Ejército.

De él lo esperamos todos los españoles y del Gobierno del Sr. Cánovas, cuyas palabras, dichas en el Parlamento, han resonado en nuestros corazones como un consuelo que nos devuelve la confianza ya casi perdida.

Otras noticias

Manifiestos separatistas

El señor ministro de Ultramar ha recibido de Nueva York dos ejemplares del manifiesto dirigido por los cabecillas Gómez y Martí á los separatistas cubanos.

Estos jefes insurrectos declaran la abierta insurrección contra España, diciendo que los separatistas no deben cejar un momento en su propósito y responde al grito de ¡Viva Cuba libre!

Martí y Gómez dicen en el Manifiesto que se trasladarán muy pronto á la isla para dar el

ejemplo y fomentar el filibusterismo. Allí encuentran, según ellos con apoyo y dinero, añadiendo que aquella revolución no traerá el cambio de orden de cosas.

Otro documento es un contramanifiesto de la Junta revolucionaria de Nueva York al publicado por lo autonomistas, y que ya conocen nuestros lectores.

La época de las lluvias

La Correspondencia Militar publicó anoche un artículo combatiendo la idea, tan corriente aquí, de que los cuatro meses de lluvias tropicales sean del todo impropios para las operaciones militares.

«Lejos de esto—dice el articulista—esa es la época más desventajosa para los insurrectos, que no tienen verdaderos poblados donde ampararse de la inclemencia del tiempo; y aunque es claro que las operaciones contra ellos han de tomar otro carácter que el que revisten en la época seca, sabiendo adoptar las precauciones convenientes, todas las ventajas están de parte de nuestras tropas, que en los períodos de descanso gozan de todas las comodidades necesarias para reponerse.»

El teniente Gallego

El oficial que ha sido pasado por las armas en Cuba llamábase D. Valentín Gallego y tenía cuarenta y seis años de edad.

Estaba casado y deja dos ó tres hijos. Fué á Cuba en concepto de voluntario y acerca de su conducta y de su vida militar hemos oído diferentes versiones, que no es ya oportuno recoger.

El machete

La Reforma, periódico de Santiago de Cuba después de saludar con entusiasmo á los soldados de España, les da, en forma de artículo, algunos consejos y, sobre todo, les explica lo que es el machete y la importancia que tiene en la guerra.

«Se os dirá—escribe *La Reforma* que el machete fué en la guerra de hace veinte años el arma más terrible y exterminadora que usaron los rebeldes: que el machete en manos insurrectas es un arma que no admite rival.

Y nosotros no podemos decir, con la experiencia que nos prestan los diez ú once años que tomamos parte en aquella guerra, que ese afamado machete sólo fué temible para aquellos que alguna vez huyeron; para los que mostraron las espaldas al enemigo; para los heridos enfermos, indefensos y acobardados; que en donde hubo cuatro, ocho ó veinte soldados decididos mostrando el pecho y la boca de sus fusiles á los insurrectos, ¡jamás!, oído bien, ¡jamás! se permitieron ellos el atrevimiento de entrar á lo que con tanto énfasis llamaban—y quizá vuelvan á llamar—¡á machete!

El machete nunca fué más que para los desbandados, para los indefensos, los enfermos ó los heridos abandonados.»

Nuevos batallones

Se ha dispuesto la organización en el distri-

256 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

manera en mi casa!.... Otra vez os repito, ¿quién sois, y con qué derecho osais introducir así en mi casa?

—Con el derecho que tiene todo viajero de buscar un abrigo contra la tempestad, respondió una voz varonil con tono algun tanto irónico.

El desconocido, echando atrás su capa, dejó ver á un hombre de veinte y seis á veinte y ocho años, robusto y bien formado. Sus facciones eran de una belleza notable, aun cuando se veían en ellas las huellas de violentas pasiones, y por otra parte manifestaban cierto aire sombrío é irónico. Sus grandes ojos negros tenían algo que fascinaba y que llevaba hasta el alma. Su traje, sencillo y de buen gusto, anunciaba un viajero de elevada condición.

IV

El intruso

Viendo en el desconocido á un hombre tan poco diferente de los demás, el duque acabó de recobrar su serenidad. En cambio la señorita Duranci parecía cada vez más aterrada.

—Un viajero! repitió Chatillón; ¡pardiez! señor viajero, vuestro modo de pedir hospitalidad es bien poco cortés.

—He descubierto desde lejos la luz de esta

EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 253

soledad en que vivo, muchas veces tengo que llamar á la hija del guarda para que suba á hacerme compañía. Triste compañía ¿no es verdad? Pero ¿qué remedio hay? Esta joven sabe todas las historias relativas á la familia de Chatillón, y como no sé qué hacer escucho sus largas relaciones. Por ella he sabido la leyenda de Bernardo el Zurdo, y la protección sobrenatural que dispensa á sus descendientes. Al principio dudaba de la existencia del espectro de Chatillón, pero todo el mundo cree en él en esta comarca, y según se dice, los monjes de la abadía hacen de esta creencia un artículo de fé. Burlaos de mí cuanto queráis, querido duque, pero no puedo menos de temblar al pensar en lo que podría suceder si el espíritu de vuestro abuelo desaprobaba esta unión. Así es que ahora mismo, la coincidencia de este trueno con vuestra promesa...

El duque se sonrió á su vez.
—¿Salimos con esas ahora? ¡qué vergüenza! creee en los cuentos de una campesina! Es posible que la rival de la Campmeslé y la protegida de Raéine y de Corneille preste atención á esas fábulas ridículas!

—¿Creeis que no son verdad? Por lo demás, duque, ya veo que como jefe de la familia deberíais saber estas cosas mejor que nadie. Sin embargo, Maturina y Guillermo, y todos vuestros vasallos, creen firmemente esta historia;

to de Cuba de dos batallones de Infantería, que se denominarán Peninsulares números 8 y 9.

Para cubrir las dos plazas de capellanes segundos de dichos batallones se verificará un sorteo el próximo día 4 de Mayo en el Vicariato general castrense.

El rey de los nitratos

El coronel North.—Sin una peseta á los treinta años.—Millonario á los sesenta y dos.—Su estancia en el Perú.—Contratista de aguas.—Vendedor de guano.—Explotador del nitrato.

Paris ha tenido, por espacio de cinco dias, un huésped original y casi ilustre, cien veces millonario, al cual se le ha dado, tanto en Inglaterra como en América, la ostentosa dominación de *Rey de los nitratos*.

Este monarca del dinero es ya conocido de nuestros lectores, por habernos ocupado de él en diversas ocasiones. Así, pues, nadie ignora que Mr. North es uno de los hombres más extraordinarios del Reino Unido. Como ciudadano inglés, tiene en Londres una instalación suntuosa, trata como igual á varios Soberanos y organiza con su apoyo las empresas más difíciles, convirtiéndolas en prósperas. Su actividad extiendese sobre todo. Cervicero en Saint-Etienne y en Paris, fabricante de cementos en Bruselas, comisionario y constructor de tranvías eléctricos en Egipto, ingeniero en Chile, accionista y propietario en ambos continentes, este trabajador infatigable es buscado, consultado y escuchado por los hombres más experimentados en asuntos financieros. Por lo que hace á su fortuna, ésta hállase constituida principalmente en el Perú por inmensos terrenos y extraordinarios yacimientos de nitratos, que son y serán durante algunos siglos la riqueza de mucha gente.

North, ó el coronel North, como llaman también á este rey de nuevo género, es hombre sencillísimo y modesto por demás. A quien quiere oírle le refiere su historia, pero sin petulancia, sin hinchazón alguna, como el que refiere cosa natural y corriente.

«Mi peculio—ha dicho en el banquete con que días pasados le obsequiaron varios amigos de Paris—era bien escaso cuando hace treinta años desempeñaba el cargo de simple jefe de taller de construcciones mecánicas de la casa Fowler, de Leeds. Esta casa me envié, por casualidad, al Perú para dirigir durante algunas semanas el montaje de sus máquinas; pero á los pocos días de mi estancia dime cuenta de los inmensos recursos que este país, tan poco y tan mal conocido, ofrecía á un espíritu emprendedor y me decidí á permanecer en él más tiempo y por mi cuenta.

Lo que desde un principio llamóme poderosamente la atención, fué la falta de agua. Hallábase en la provincia de Tarapaca, en donde las lluvias son rarísimas y las capas de agua que corren á determinada profundidad del suelo, son saladas, y, por consiguiente, impropias para los usos domésticos ó industriales. En vista de esto, pedí al Gobierno la concesión de aguas potables, y la obtuve estableciendo un sistema de condensadores que purificase el agua salada.

Esta idea que constantemente se aplica en Europa, me dió allí buen resultado, proporcionándome algún dinero y el apoyo de varios capitalistas, que quedaron seducidos por el éxito. Gracias á esto, pude construir varios barcos-cisternas, que enviaba á Africa, puerto muy

renombrado por sus manantiales de agua pura y abundante; que la vaciaban en Iquique, aprovisionando así de agua excelente á toda la región.

Sobrevino en esto la guerra entre Chile y el Perú. Con la ruptura de las hostilidades experimentaron una depreciación enorme todos los valores peruanos, entre ellos los bonos de tierra emitidos por el Gobierno para arbitrar á toda prisa algún dinero. Yo conocía mejor que ningún otro extranjero el valor exacto de dichos bonos, porque en algunos viajes que habia hecho por el Perú, sabia que una gran parte de los terrenos expresados contenían importantes yacimientos de nitratos. Así, pues, compré, á pesar de su quebranto, cantidades considerables, persuadido de que el Gobierno chileno se apoderaría de ellos y que, vencedor, respetaría el derecho de propiedad, representando por los títulos emitidos por el vencido.

En estas circunstancias la flota chilena se apoderó en los puertos de Iquique y de Pisagua de los barcos que yo habia hecho construir, y á pesar de mi negativa los alistó bajo su pabellón, ofreciéndome á cambio de ello y en caso de victoria una indemnización de un millón de pesetas, garantido por los depósitos de guano de las islas inmediatas.

Tal era la situación, y todo lo que yo habia previsto aconteció. Chile venció al Perú, y con la reventa de los guanos que se habían concedido, realicé un beneficio de más de cuatro millones de pesetas.

En cuanto á los bonos de tierra, su valor centuplicóse desde el momento en que todos los compromisos del Gobierno vencido fueron aceptados y confirmados.

Entonces hice una selección de los bonos á fin de dar una vasta explotación á los que contenían nitrato, y después, con objeto de asegurar para siempre la fortuna de esta industria, de la que nadie en Europa puede sospechar su colosal importancia y su inmenso porvenir, adquirí, en unión de varios amigos, la mayor parte de las acciones del ferrocarril que atraviesa la comarca en donde se encuentran los principales yacimientos nitrosos.

Así era dueño del porvenir, y, gracias á mi administración, que calificaré, sin orgullo, de administración, sabia é inteligente, dicha línea, que no habia dado ningún resultado, produjo, á partir del segundo año, beneficios que me permitieron distribuir á los accionistas un dividendo de 20 á 25 por 100.

No pudiendo explotar sólo ó con una sociedad única yacimientos tan vastos y numerosos, he constituido sucesivamente ocho sociedades, de las que soy principal accionista, y que tienen un capital de 200.000.000.

El porvenir es del nitrato y de sus derivados. Dicha substancia química es un poderoso reconstituyente para la tierra: las legumbres, las hortalizas, los árboles, los cereales débense las tres cuartas partes de su vida y de su fuerza. Además, el nitrato sirve para la fabricación de explosivos, varias industrias químicas lo utilizan hoy, y mañana lo usarán las demás. Para dar una idea de lo que se consume, baste decir que en 1880 consumíanse 214.000 toneladas, y que en el pasado año de 1894 se consumieron 1.100.000 toneladas, lo cual arroja, al precio actual, un total de 230 millones de pesetas.»

Tal es, referida por el mismo, la historia auténtica é inconcebible del hombre que á los sesenta y dos años de edad se encuentra cien veces millonario.

Inglaterra y Nicaragua

Anuncio del desembarco

Londres 27.—Hoy se han recibido telegramas de Colón (república de Colombia.)

En ellos se anuncia que el almirante Stephenson, jefe de la escuadrilla británica estacionada en aguas de Nicaragua, ha notificado al gobierno de esta república que á la una de esta madrugada desembarcarían fuerzas inglesas en el puerto de Corinto, á menos de que fueran atendidas antes las reclamaciones formuladas en el *ultimatum*.

En Managua y León, las dos ciudades más importantes de la república reina grande eferescencia.

Muchos políticos, confiando en que los Estados Unidos apoyarán á Nicaragua, aconsejan la resistencia.

Se ha proclamado el estado de sitio en todo el territorio del Estado.

Exigencia del almirante

Dicen desde Colón que el almirante Stephenson ha exigido que sea desarmada la guarnición de Corinto y que se entreguen á las fuerzas británicas las municiones, los cañones y los fusiles que haya en la ciudad.

Ocupación de la ciudad

Poco después de las doce de esta noche ha desembarcado en Corinto marinos y soldados de infantería de marina británicos con varios cañones de tiro rápido; han ocupado la administración de Aduanas y varios puntos estratégicos.

La guarnición no ha tratado de oponer resistencia y antes de que desembarcaran los ingleses abandonó la población, retirándose hacia el interior del territorio.

Americanos é ingleses

Nueva York 27.—Un despacho de Togucigalpa, que publica el periódico *World*, consigna que en toda la América central alcanza numerosas adhesiones el proyecto de hacer guerra comercial á Inglaterra; negándose á la adquisición de productos y á todo trato con dicha nación.

El banquete de Gandía

Alcoy 27.—El banquete con que ha sido obsequiado en Gandía el Sr. Canalejas, ha tenido una gran significación por las declaraciones que en él se han hecho.

Habló primero el Sr. Gutiérrez Mas, que brindó por SS. MM., por el Sr. Sagasta, único jefe del partido liberal, y por el Sr. Canalejas.

Brindaron después los Sres. Beltrán, Viciana, García Ros, Castro, Atienza y Gurrea.

El último dijo que el Sr. Canalejas dió prestigios al anterior Gabinete, y le llamó futuro jefe del partido liberal de Valencia, considerándolo él así desde aquel momento.

El Sr. Canalejas, en una hermosa, oración, ensalzó las excelencias de esta hermosa tierra, merecedora como la que más de que sus representantes en Cortes trabajen por ella con ahinco.

Unido al Sr. Gutiérrez Mas, por vínculos del corazón, sabremos cumplir las aspiraciones de todos.

Habló después de los intereses generales de la patria y del esfuerzo que se impone hagan todos por el engrandecimiento de aquélla.

Insistió en que el único jefe indiscutible del partido liberal es el Sr. Sagasta, no por la voluntad de los de arriba, ni por los deseos de los de abajo, sino porque la historia política de aquél está sobre todos.

La terminación de cada periodo era acogida con entusiastas aplausos.

Á las seis de la tarde regresaron á Alcoy el Sr. Canalejas y sus acompañantes.

En este momento sale el exministro para Madrid habiéndole dispensado al partir el tren una entusiasta y cariñosa despedida.

OBRAS NUEVAS

MI CURA DE AGUA por Sebastián Kneipp

Versión castellana por

D. Francisco Serrano de la Pedrosa

Se venden al precio de—SEIS PESETAS—la primera, segunda y tercera parte, que van comprendidas en dos tomos.

×

Poemas Cortos por Don Gaspar Nuñez de Arce

Tomo. 1 peseta

×

TORQUEMADA Y SAN PEDRO

Novela española contemporánea, por B. Perez Galdós.—Se vende al precio de tres pesetas ejemplar.

×

TERESA

Ensayo dramático en

un acto y en prosa,

original de D. LEOPOLDO ALAS.—Se vende al precio de una peseta ejemplar.

Se hallan de venta en la librería de Amengual y Mun-taner—Cadena 2.

NOTICIAS

De las Provincias:

Para el mando de la escuadra que irá á Kiel á fin de presenciar la apertura del Canal del Norte está designado el contralmirante de la Armada don Fernando Martínez, segundo jefe del departamento de Ferrol.

El lunes llegaron al puerto de Pasajes, á bordo de un vapor procedente de Londres, Benjamín del Valle Ibarluca, Alejandro Llano Fernández y Angel Céspedes Cabells, quienes han ingresado en la cárcel del Antiguo, como prófugos del ejército.

Se ha inaugurado en Villanueva del Pardillo, de la provincia de Madrid, la nueva iglesia alzada sobre la que habia sido destruída por un incendio, y que ha sido debida en absoluto á la iniciativa particular.

La reina encabezó la lista con 500 pesetas.

Las marquesas de Linares, de Comillas y de Squilache, la señora de Cánovas del Castillo, la baronesa del Castillo de Chirel, el duque de Uceda, el marqués de Urquijo y el de Valdeiglesias coadyuvaron también con otras sumas, y la condesa de la Vega del Pozo, duquesa de Sevillano, dueña de la hermosa finca *Villafraanca del Castillo*, situada en las inmediaciones del Pardiño y que ya habia cedido una casa en el pueblo para las atenciones más penitenciaras del culto, quiso aguardar á que los trabajos empezaran, y cuando, con los fondos anteriormente recogidos, se dió principio á las obras, contribuyó á las mismas con la cantidad suficiente para que tuvieran término feliz.

De la estación del ferrocarril de Málaga han sido robadas varias piezas de tejidos de lana procedentes de Valencia y Cataluña. De las pesquisas practicadas ha resultado el descubrimiento de los culpables, que son dos mozos de la estación, los cuales han sido presos. Las piezas robadas han sido también descubiertas y recuperadas en las tiendas de dos industriales de aquella localidad.

La guardia civil de Hueter Tajar ha descubierto también otra sustracción de cuatro fardos de paños que se evaporaron de un tren de mercancías cerca de la estación de Salinas hará cosa de dos años y que según se dice fueron vendidos, repartiéndose el producto que produjo la venta entre tres ó cuatro empleados á razón de treinta y tantos duros cada uno. En este negocio además de algunos de los presos en la cárcel de Loja aparecen complicados otro jefe de tren, un jefe de estación y un guarda aguja que ya estarán á disposición del juzgado instructor.

Un voraz incendio ha destruído la estación de Campillo en la línea férrea de Medina del Campo.

El fuego duró desde las ocho de la mañana á las cuatro de la tarde.

Del edificio solo los muros han quedado en pie; pudiendo salvarse las mercancías y el telégrafo.

Se han recibido auxilios para apagar el fuego de Salamanca y de Medina.

No se lamenta ninguna desgracia personal.

En Pamplona se trabaja activamente á fin de que, al organizarse los nuevos cuerpos de ejército, se restablezca allí la capitania general.

Dicen de Málaga que algunos comerciantes de aquella ciudad que estaban suscritos á los diarios neoyorquinos por las relaciones mer-

hablan del espectro como si lo hubiesen visto, y hay momentos en que me parece verle, tan presente tengo la descripción que me han hecho de él. Es un anciano de barba blanca, de porte noble y de ademanes majestuosos su voz es imponente y severa y solo su mirada hace temblar. Viste traje de peregrino y...

—Por mi alma? bella Duranci, interrumpió alegremente el señor de Chatillón, causa placer el oírlo, y admiro la manera con que vuestra imaginación sabe dar vida al sueño más absurdo. El personaje del espectro, tal como le pintais, ofrecería un gran papel para el célebre Baron, nuestro antiguo amigo... Pero dejemos esas tonterías y desechad toda inquietud, querida mía; el protector de mi familia no debe turbar vuestro sueño, como tampoco vendrá á estorbar la ceremonia de mañana; y repito otra vez que desafío á todos los aparecidos de este mundo ó del otro á que impidan el que dentro de poco seais duquesa de Chatillón!

Esta vez el trueno estalló de una manera terrible, y parecía que el rayo hubiese caído dentro de la casa. Una fuerte ráfaga de viento que abrió al mismo tiempo una de las ventanas apagó casi todas las bujías, y al cárdeno resplandor de los relámpagos, se vio entrar por ella á un hombre que saltó dentro de la sala.

Esta aparición, tan á tiempo con desafío que el duque acabara de pronunciar contra las po-

testadas sobrenaturales, el ruido espantoso de los elementos, la solemnidad de la hora y la soledad del sitio, todas estas circunstancias reunidas eran asaz poderosas para impresionar en un siglo en que la superstición tenia echadas raíces más profundas que en el día. La señorita Duranci, al ver aquello, se levantó con una especie de movimiento automático, en tanto que extendiendo sus manos hacía adelante parecía rechazar un fantasma. El mismo duque, á pesar de su acreditado valor, palideció ligeramente. Sin embargo, desvainando su cuchillo de monte, y poniéndose delante de la actriz para protegerla, dijo con voz algun tanto alterada:

—¿Quién sois, y qué queréis?

—El personaje á quien se dirigia iba envuelto en una de esas grandes capas llamadas *balandrás*. Su sombrero de anchas alas y su gran peluca, cubrían casi enteramente su rostro, excepto sus ojos cuyas fijas pupilas brillaban como dos ascuas.

El desconocido no respondió, sino que permaneciendo inmóvil á algunos pasos de la ventana clavó su mirada en la señorita Duranci que temblando de pies á cabeza balbuceó:

—El espectro! el espectro! Socorro!

—Espectro ó nó, ropuso el duque que empezaba á reponerse de su primera impresión, quiero saber quién se atrevió á penetrar de esta

cantiles que tienen en los Estados Unidos, se han dado de baja en las listas de suscripción como protesta contra los insultos inferidos á España en aquellos periódicos.

Esta manifestación de patriotismo ha sido muy aplaudida en aquella capital.

Acogiéndose al decreto de indulto se han presentado en la zona de reclutamiento de Cádiz dos prófugos de quintas para que se les destine al ejército de Cuba.

De la Capital:

El vapor *Cataluña* abandonó á las cinco de la tarde de ayer este puerto, saliendo con rumbo al de Barcelona, llevándose la valija, cuarenta pasajeros y carga.

Ayer tarde se embarcó para Barcelona en el vapor *Cataluña* con dirección á la isla de Cuba, nuestro paisano el primer teniente de este Regimiento Regional D. Miguel Marqués, el cual fué objeto de una nueva muestra de cariño por parte de sus compañeros de armas, pues un número muy notable de ellos, entre los cuales los había de diversas graduaciones, pasaron al muelle para despedirle haciéndolo en frases afectuosas.

Para nosotros el banquete del lunes en Cas Catalá y la despedida de ayer á bordo del *Cataluña*, entrañan una manifestación de entusiasmo hacia la patria, al par que una prueba de verdadera amistad á favor del que va á combatir por ella contra dos enemigos; el clima y la insurrección, levantada en malhora en aquella hermosa isla.

Dice Las Baleares de ayer:

«En la sesión del Congreso de los Diputados del miércoles último, á excitación del diputado señor Barrio y Mier, prometió el Sr. Bosch y Fustigueras publicar una disposición favorable al abono de los haberes de los maestros.

Mucho agradecerán que se publique los maestros de esta provincia.»

No sabemos lo que harán los maestros de esta provincia con esta nueva disposición que los amenaza; lo que si sabemos es que cada vez que se mete mano en las cosas de primera enseñanza los maestros de esta provincia, muchos de ellos por lo menos, se ponen á temblar porque siempre las nuevas disposiciones son peores, mucho peores que las que vienen á reemplazar ó á substituir. Así el último decreto sobre pagos es infinitamente más engorroso y ocasionado á demoras que los anteriores y es el que rige en la actualidad.

Repetimos que no podemos alcanzar lo que pensarán los maestros, de esta futura disposición; pero si alcanzamos y casi nos atreveríamos á asegurarlo, que antes que conocer una nueva forma de pago, que sin duda á juzgar por los antecedentes que existen había de ser más desdichada que las anteriores, se contentarían con que se cumpliera la vigente, en la cual, entre algunas cosas favorables, se ordena que los profesores de las capitales de provincia *deben cobrar mensualmente sus haberes*, y en efecto á los maestros de esta capital, lo mismo que á los de la provincia se les adeudan CUATRO MENSUALIDADES.

Ahora excusamos entrar en más detalles y consideraciones respecto á esta provincia. Y en cuanto á muchas otras, no tenemos valor para decir lo que pasa, porque es doloroso.

Un carro de transporte que ayer por la tarde pasaba por la calle del Matadero, tuvo la mala suerte de que se le rompiera el eje de una de las ruedas viniéndose al suelo.

Para colocar ó modificar la cañería del gas ha sido de nuevo surcado el paseo del Borne frente á la calle San Felio y levantado su piso lo mismo que en las vías laterales.

Por el Gobierno de provincia ha sido aprobado con fecha de anteayer el presupuesto de gastos é ingresos de la cárcel del partido de Ibiza para el próximo año económico de 1895 á 1896 y el reparto formado por el alcalde de dicha ciudad entre los ayuntamientos de aquel partido, de las cantidades necesarias para cubrir dichos gastos.

Se halla vacante la plaza de cirujano titular del hospital de Manacor, dotada con el haber anual de doscientas cincuenta pesetas, y debiendo proveerse por concurso se admitirán solicitudes en la Secretaría del aquel Ayuntamiento en el plazo de veinte días.

El anuncio inserto en el *Boletín Oficial* de ayer lleva la fecha de 24 de Abril y no dice cuando empezará á contar aquel plazo.

Por la fuerza de carabineros fueron apresados en la madrugada de ayer en la carretera de Sóller, dos sacos conteniendo 39 kilos de tabaco de contrabando.

Por anuncio publicado en el *Boletín Oficial Eclesiástico*, se hace saber á los señores sacerdotes, cuyas licencias ministeriales hubiesen terminado en el día de ayer, que se presentan á Sinodo para renovación de las mismas.

Anteanoche visitó al señor Marqués de la Cenia una comisión de comerciantes, industriales y obreros, con objeto de suplicarle que apoye con toda su influencia la resolución favorable del canje de la moneda mejicana en Puerto-Rico.

El señor Cotoner les ofreció su apoyo más

decidido en esta cuestión y prometió empezar inmediatamente sus gestiones para cooperar á una medida que tanto afecta á esta isla.

Los recaudadores de contribuciones de estas islas han anunciado hallarse abierto el periodo de recaudación voluntaria de las contribuciones sobre riqueza rústica y pecuaria, urbana, industrial é impuesto sobre carruajes de lujo, correspondientes al cuarto trimestre del presente año económico, desde los días 1.º al 25 del corriente mes.

El empedrado de la calle del Socorro, á puro hallarse demasiado liso en algunos puntos, ocasiona frecuentes caídas á las caballerías que tiran de los carros de transporte que tan numerosos son en aquellas vías, razón por la cual sería oportuna una pasada de pico en los sitios en donde la tersura de las piedras es más ocasionada á los contratiempos que ocurren.

Con motivo de las elecciones municipales, la feria de Felanig, que debía celebrarse el domingo 12 del corriente se ha trasladado al siguiente día 29.

Han empezado las obras de ensanche de la carretera de Sóller en los puntos que linda con los predios Son Busquets, Son Dameto y Son Pax.

Han sido declarados prófugos, previa formación de expediente, por las alcaldías de Esporlas y Lluchmayor respectivamente, Guillermo Bordoy Llaneras, número 34 del alistamiento del año actual y Bernardo Clar Mir, número 21, también del mismo alistamiento.

Ayer tarde quedaba despachada y en disposición de levar anclas con dirección á Argel, la balandra *Rebelle*, llevando á bordo 23 mulas con destino á aquella ciudad.

En el vapor *Cataluña* salió ayer tarde para Barcelona el teniente coronel de ingenieros don Antonio Ripoll.

Se halla abierto el pago de mensualidad de Abril á las clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia, en la siguiente forma:

- Días 1.º y 2 de Mayo.—Retirados de guerra y marina.
- Día 3.—Montepío militar y civil.
- Día 4.—Pensiones remuneratorias, regalares exclaustrados, jubilados y cesantes.

Servicios prestados por la Guardia civil: Por la del puesto de San Juan (Ibiza) fueron denunciados á la autoridad competente cuatro vecinos de la misma por haberles ocupado varias armas, sin que estuvieran previstos de la correspondiente licencia.

La del puesto de San Antonio (Ibiza) da cuenta de haber ocupado un revólver á un sujeto habiéndolo denunciado al Juez municipal de dicha parroquia.

El *Real Club de Regatas* ha recibido del señor Mayordomo Mayor de Palacio el siguiente telegrama puesto en nombre de la Reina:

«S. M. me ordena manifieste á Vds. su reconocimiento por misa sufragio naufragos *Reina Regente*.»

También ha recibido el siguiente expedido por el señor Ministro de Marina:

Agradézcoles y ruego manifieste Real Sociedad digna Presidencia piadoso acto celebrado sufragio víctimas *Regente* y beneficio desgraciadas familias.»

Ayer fué entregada al Comandante de Marina señor Carlier, por el señor Vicepresidente del Club de Regatas, la cantidad de 822 50 pesetas, á que asciende lo recaudado al tiempo de la misa celebrada el domingo último en dicha Sociedad.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Regreso.—Ejecuciones.—Preparativos
Madrid 30 á las 8'30 m.

Ha regresado á Tánger la embajada inglesa.

En la isla Formosa han sido ejecutados los treinta soldados que mataron al general chino.

Los chinos se preparan para hacer fuego á todos los barcos que arriben á la isla.

Nuevo hallazgo.—Manifestaciones del Sr. Romero Robledo.

Madrid 30 á las 8'45 m.

En la isla Cristina ha sido encontrada una lámpara incandescente, que se supone que perteneció al crucero *Reina Regente*.

El Sr. Romero Robledo ha manifestado á los periodistas yankees, que nada entibiara las relaciones entre España y los Estados Unidos, que las reformas de Cuba se plantearán ahora con más resolución y que el Gobierno español está resuelto á hacer

toda clase de sacrificios para acabar con los separatistas cubanos.

La prensa y los silvelistas

Madrid 30 á las 8'50 m.

La prensa aplaude el manifiesto de los silvelistas y dice que ha causado gran impresión en el vecindario sano, pues éste reconoce que los nombres propuestos arriesgan mucho y nada ganan con ser elegidos.

La candidatura reúne toda clase de garantías.

(EDICIÓN DE HOY)

Lotería Nacional

Madrid 30 á las 11'50 m.

En el sorteo que acaba de celebrarse, y que consta de dos series de billetes han salido premiados los siguientes números:

Con 80.000 pesetas

El número 20.572, despachado en Valencia y Santander.

Con 40.000 pesetas

El número 7.938, despachado en Madrid y Santander.

Con 15.000 pesetas

El número 6.165, despachado en Sueca y Vigo.

Con 2.000 pesetas

Los números 25.396, despachado en Barcelona; el 7.926, en Bermeo y Madrid; el 21.174, en Málaga y Bilbao; el 10.149, en San Sebastián y Valencia; el 24.847, en Bilbao y Madrid; el 12.223, en Tortosa y Madrid; el 21.258, en Riotinto y San Martín de Provensals; el 7.034 y 66, en Madrid; el 25.834, en Huelva; el 5.800, en Tarragona y Valladolid y el 9.216, en Madrid.

Curación del cáncer

Madrid 30 á las 12'30 t.

Los doctores Richet y Hericourt, han presentado en la Academia de Ciencias de París una nota justificando la curación de un cáncer por medio de inyecciones, con el producto de maceración, extraída precisamente de temores cancerosos de un perro y de un asno.

Telegrama de Cuba.—Decreto

Madrid 30 á las 1'15 t.

Se ha recibido un telegrama de Cuba participando que no ocurre novedad digna de mención.

Para abreviar la tramitación de los expedientes que se forman para ingreso en los manicomios, se ha firmado hoy un Real Decreto.

El ministro señor Navarro Reverter prepara importantes reformas en el departamento de Hacienda.

Congreso

Madrid 30 á las 3'55 t.

En la sesión de hoy el diputado Sr. Labra, anuncia un debate político internacional sobre la factoría del río Muni.

Pide al Gobierno el planteamiento inmediato de las reformas de Cuba y que se levante la suspensión de las elecciones en Ultramar.

Asimismo pregunta si son exactas las noticias que circulan respecto á que los Estados-Unidos tolera y apoya la propaganda filibustera, con perjuicio de nuestros intereses nacionales.

El ministro de Ultramar, señor Castellanos, le contesta en sentido negativo.

Debate sobre el «Regente»

Madrid 30 á las 5'30 t.

En la sesión del Congreso el señor Azcárate, dice, que la primera responsabilidad contraída sobre la pérdida del *Regente* recae en los que concedieron á la casa Thompson la construcción del buque con planos reformados, cuando éstos debieron quedar fuera del Congreso.

El diputado Sr. Llorens, examina la documentación del último viaje del *Reina Regente*, corroborando lo dicho por el señor Llorens é insistiendo que existen pruebas suficientes para exigir la responsabilidad á quien la tenga.

Mencheta

El día oficial

2 Mayo 1895

Jueces Municipales.—Como consecuencia igualmente de que los Jueces Municipales de-

ben reunir las condiciones comunes á todos los cargos judiciales, son incompatibles con el ejercicio de cualquier otro jurisdicción, con otros empleos ó cargos dotados y retribuidos por el Estado, Cortes, Casa Real, Provincias y pueblos, con los cargos de Diputados provinciales, Alcaldes, Regidores y cualesquiera otras Provincias ó Municipales y con empleos de subalternos de Tribunales ó Juzgados. El ejercicio de las funciones judiciales será justa causa para eximirse de los cargos obligatorios. El que no manifestara la causa de no eximirse de los expresados cargos en el término de ocho días, se entenderá que renuncia al judicial. El cargo judicial produce incompatibilidad (no incapacidad) para el de Concejal, de manera que los Jueces Municipales pueden ser elegidos Concejales, pues aquellos son nombrados por los Presidentes de las Audiencias. (Arts. 111 y 112 de la ley orgánica del poder judicial de 23 Junio de 1870 y Real Orden de 18 Julio de 1888).

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	95 00
Cambio Mallorca.	50 00
Fomento Agrícola.	62 00
Ferro-carriles de Mallorca.	53 00
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	70 00
Bonos municipales.	30 00
La Isla Marítima.	51 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 30 de Abril á las 4 t.	
4 por 100 interior perpetuo.	69 85
4 por 100 exterior perpetuo.	80 10
4 por 100 amortizable.	80 50
Cubas.	104 74
Banco de España.	386 50
Tabacos.	187 00
Franco.	14 30
Libras.	28 20

Barcelona 30 de Abril á las 4 t.	
4 por 100 interior.	69 74
4 por 100 exterior.	79 82
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	000 00
Coloniales.	01 00
Nortes.	24 00
Francia.	20 25
Madrid.	69 60
París.	69 56
Renta francesa.	000 00
Londres.	00 00

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca

El domingo 5 de Mayo próximo, feria en Sineu, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:
De Palma á Sineu.—A las 6'30 mañana.
De Sineu á Palma.—A las 5'30 tarde.
Del Empalme á Sineu.—A las 7 mañana.
De Sineu al Empalme.—A las 9 mañana.
Del Empalme á La Puebla.—A las 6'35 tarde.
De La Puebla al Empalme á las 8 noche.
Palma 27 de Abril de 1895.—El Director general, Guillermo Moragues

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 28.—Varones 4. Hembras 2.

Matrimonios:

Día 28.—D. Jaime Ignacio Palmer con D.ª Ramona Picornell y Bauzá.
Juan Morro y Martorell con D.ª Simona Ignacia Aicardé.

Defunciones:

Día 30.—Miguel Pardo Gazá, 11 años, Arrabal, afección del corazón.
José Literas Romaguera, 6 meses, Son Sordina, catarro bronquial.

Hospital provincial:

Día 30.—Entradas, 10: 7 varones y 3 hembras.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y medianamente diáfana.
Horizonte.—Claro y arbolado en todo el círculo.
Idem del viento.—Ventolina suave del N. E.
Idem de la mar.—Llana, azul y rizada.
Buques á la vista.—Ninguno.
Vigía de Porto-pt.—Sin señal.

Buques fondeados:

Día 30.—Vapor español *Salvador*, de 51 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Céspedes, de 13 trip. y su equipo. De Barcelona.
Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 23 trip. 8 pas. y efectos. De Alicante.
Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y efectos. De Cabrera.

Buques despachados:

Día 30.—Balandra española *Rebelle*, de 48 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Rebassa, con 7 trip. 4 pas. y gaudo. Para Argel.
Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 30 trip. 48 pas. y efectos. Para Barcelona.
Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 23 trip. y efectos. Para Valencia.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en la Concepción dedicadas al Santo Cristo del Nogal; exposición á las siete, á las nueve y media noa y misa mayor cantada por la Rvda. Comunidad. Por la tarde, á las diez continuación del mes de Mayo, un rato de meditación, la adoración de las cinco Llagas y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.



Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Marzo... De Palma á Manacor y La Puebla...

Vapores y Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia...

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sabados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferias de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María. Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de May). Jueves 10, Inca (Dijous b6), Domingo 13, Sóller y Felanig...

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma...

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegada. Lists destinations like Andraig, S. Arracó, Capdallá, Calviá, Esporlas, Establimer, Estallenc, Banyalbufar, Puigpuigent, Valldemosa, Deya, Sóller, Bunyola, Luchmayor, Santanyi, Campos, Sancellas, Sta. Eugenia, Felanig, Algaída, Montuiri, Porreras.

Hojas del Calendario

MAYO Luna nueva el 24. Sale el sol á las 4 57. Pónese á las 6 57.

HOY

1

1890. — Manifestación obrera internacional.

MIÉRCOLES

121 | Santos | 244 Felipe y Santiago el Menor apóstoles, y Segismundo rey, y Sta. Berta m.

MAYO

Luna nueva el 24. Sale el sol á las 4 56. Pónese á las 6 58.

MAÑANA

2

1668. — Tratado de Aquisgrán, entre Francia y España.

JUEVES

122 | Santos | 243 Atanasio y Segundo obs., y Santa Zoa mártir.

Básculas para pesar carros. Se desea comprar una usada en buen estado, que puedan pesarse de 1.500 á 2.000 kg.

MODRIZA. — Una de Santa María desea encontrar criatura para lactar en su casa. Informarán calle de Samaritana, número 12.

MODRIZA. — Hay una de 25 años, de Establimer, que desea encontrar criatura para lactar en su casa. Darán razón Calle de 44.

AMARERA. — En la calle de Felu, número 14, se necesita una de 28 á 30 años, pagándole 15 pesetas de mensualidad.

VENTA. — Se desea vender una casa situada en el número 9, de la calle del Pedregal del caserío de Son Alegre que reúne todas las condiciones apetecibles. Informarán en la casa de Socorro de Santa Catalina, calle de San Magín, número 207.

VENTA. — Se vende una porción de tierra con casa, botiga, piso, huerto y huertas, del predio «Son Coy» sita en Pórtol (Marratxí). Dirigirse al procurador D. Manuel Peña, Molineros 12.

VENTA. — Se desean vender todos los muebles y muebles necesarios para una tienda de comestibles. En la Plaza del Comercio, número 9, darán razón.

VENTA. — Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mes, excus. arpador, Cal.

VENTA. — Se venden á precios cómodos muebles y efectos adecuados para casa de fuera en buen estado de servicio, calle del Sol, número 54. 4-4

ALQUILER. — Se alquila el piso principal derecha de la casa número 1 de la calle de San Pedro Nolasco. En la misma casa, principal izquierda, darán razón.

ALQUILER. — Se alquila un establo situado en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

ALQUILER. — Se alquila en la calle de Casany, número 25, tanto en junto como por separado unos entresuelos con agua á grifo y coladuría y una cochera con cuadra y patio. Informarán calle de la Piedad, número 28, principal.

ALQUILER. — En la calle de San Felio, número 7, hay un espacioso piso principal con vista á la calle del Estanco y á unos jardines. Informarán principal, escalera izquierda.

SE ALQUILA. — En la calle de San Felio, número 22, hay un principal y segundo pisos que reúnen toda clase de comodidades. Informarán, principal, primera puerta.

HELADOS. — En el establecimiento de «San Juan de s'aigos», de la calle de la Unión, llamado vulgarmente «San Tortoni», se servirán todos los domingos y fiestas, con estraginos y sorbetes.

OPERARIO. — En la Fotografía Mellorquina, Conquistador 28, se necesita un operario que sepa retocar clichés.

ALBUFERA. — Se vende una partida de trozadas de Chopo, cortados el año pasado en la misma.

La persona que desee adquirir la existencia puede entenderse con el representante en las Oficinas, calle de la Plaza.

ALBUFERA. — Hay una casa con su cochera para vender en el lugar denominado «Ullar», término municipal de Campanet, partido judicial de Inca.

La persona que la desee puede personarse en La Puebla á su representante en las Oficinas de la misma.

PIANO. — Se vende uno de primera clase. Darán razón en la calle de Veri, número 7.

Oficial barbero

Se necesita uno para sábados y domingos que sepa su obligación, Sindicato 40, Palma.

José Salcedo SASTRE

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º

PASTILLAS PARA LA TOS

Nuestras pastillas su composición es de sustancias balsámicas que favorecen la expectoración obrando de una manera notable en la curación de la tos.

CAJA—UNA PESETA

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIR—ABIERTA TODA LA NOCHE. Colón 22 y Perejil 2

RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganoso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalescentes y personas débiles. Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y Ca., Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS. LINIMENTO FORMIGUERA. EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO. NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL. Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA...

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Viajes á Mahón

EL VAPOR ESPAÑOL NUEVO-MAHONÉS. Saldrá de este puerto para el de MAHÓN TODOS LOS VIERNES Á LAS CINCO DE LA TARDE. Admite pasajes y carga á precios reducidos.—Consignación, Marina 48, bis. Informes, plaza de Antonio Maura, 5.

VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS

LÍNEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS DE PINILLOS, SAENZ Y COMPAÑÍA. Saldrá de este puerto para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, con escalas en Canarias y Valencia, el 8 de Mayo próximo, el vapor español de acero de 5 000 toneladas clasificado en 100 A I del Lloyd.

Martin Saenz. Admit cargas fletá y pasaje para dichos puntos. Informarán: El Consignatario D. Bernardo Estela, y Los representantes de la Compañía Sres. Martinez y Planas, San Juan 20, Palma. NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso de los géneros que tengan que embarcar.

NO MÁS ENFERMOS

El Enolaturu Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún purgativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archeda, Pasticoso y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al Enolaturu Padró. Depositario en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

BLANCO Y NEGRO Revista semanal ilustrada

La Administración de La Almudaina servirá á sus suscriptores actuales, y á quienes suscribieren en lo sucesivo, la interesante cuanto magnífica revista semanal ilustrada que publica en Madrid con el título de

Blanco y Negro

En virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el citado contrato da la exclusividad á La Almudaina. Los suscriptores foráneos satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de correos. Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde. Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieran recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papeleta de inscripción. El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 1'50 pesetas trimestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independientemente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa

AMENGUAL Y MUNTANER

se compromete devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieren satisfecho sobre los números recibidos. Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quieran completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el pago de 20 céntimos por cada número si fueren suscriptores de La Almudaina ó de 30 céntimos en caso contrario pago adelantado.

OBRA NUEVA

HISTORIA DE LA PASIÓN DE JESUCRISTO. ESCRITA POR D. MIGUEL MIR De la Real Academia Española. 6 PESETAS

Ejemplar. Forma esta obra un elegante tomo de 640 páginas en 8.º, adornado con fotograbados que representan paisajes y antigüedades de Palestina, y encuadernado en tela á la inglesa. Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.—Sucursal en la Cuartera, 12.

Servicio diario

Acaba de establecerse uno de CARRUAJES entre esta ciudad y el vecino pueblo de Establimer. Las horas de salida de Palma son á las 11 de la mañana, 2 y 7 tarde, y de Establimer á las 6'30 de la mañana, 12'30 y 5 tarde. Los puntos de parada en Palma, frente al número 57 de la calle de San Miguel, y en Establimer en el estanco del

RULLÓ

Venta

Se vende un caballo que pasa de ocho palmos con sus arcos; un coche break casi nuevo y algunos muebles propios para una casa de campo. En esta imprenta informarán.

Lechería

Er el arrabal de Santa Catalina, calle de Murillo, número 34, se encontrará á todas horas leche de cabra y de vacas suizas. PALMA DE MALLORCA Imprenta de Amengual y Muntaner

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas que, las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

DEPILATORIO IMPERIAL PADRÓ

FRASCO 10 REALES. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.—En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10.—D. José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma.—Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.